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Protokoll der öffentlichen Sitzung Nr. 09/2021-23 des Jugendbeirates 

Oberneuland vom 03.07.2023 im Sasu, Oberneulander Landstr. 178 

 

Beginn der Sitzung: 16:00 Uhr  Ende der Sitzung: 17:10 Uhr 

 

Teilnehmer*innen:   Szonja Gajdos  

 Philipp Hethey 

Arne Meyer 

Phillip Preuß 

 

Entschuldigt:    Paul Martens 

 

Referent*in / Gäste:  

     

Sitzungsleitung:  Marc Liedtke 

Protokoll:   Marc Liedtke 

     

Vorgesehene Tagesordnung: 

Keine Tagesordnung  

 

 

TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

 

Es lag keine Tagesordnung vor. Das Treffen diente den Zweck, sich nach längerer 

Abwesenheit von Marc mal wieder untereinander auszutauschen. Es fand im Jahr 2023 noch 

keine offizielle Sitzung des Jugendbeirats statt.  

 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Ja. 

   

 

TOP 2: Aktueller Stand Nutzung der Fläche am Achterdieksee 

 

Marc informiert die Anwesenden über den aktuellen Stand der Planungen für die Nutzung 

einer Fläche für ein Sportangebot für Jugendliche am Achterdieksee. Anfang des Jahres fand 

diesbezüglich eine Umfrage aller Jugendlicher in den Stadtteilen Oberneuland, Osterholz, 

Horn-Lehe und Hemelingen über itslearning statt. Die Umfrageergebnisse hatte Phillip Preuß 

bereits in die WhatsApp-Gruppe gestellt und sind zumindest den anwesenden Mitgliedern 

bekannt.  

Es wurde über die Umfrageergebnisse diskutiert und die anwesenden Mitglieder äußerten sich 

aufgrund der geringen Beteiligung kritisch über die Aussagekraft dieser Befragung. Der 

Jugendbeirat sprach sich noch einmal dafür aus, den Platz auch als Treffpunkt für Jugendliche 

aus Oberneuland zu nutzen. Ähnlich wie im benachbarten Stadtteil Horn-Lehe, fänden es die 

anwesenden Mitglieder sinnvoll, wenn es dort auch einen Unterstand mit Sitzplätzen und 

vielleicht auch einer Möglichkeit zum Grillen gäbe. Marc erinnerte in diesem Zusammenhang 
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noch einmal daran, dass der Platz vom Sportamt verwaltet wird und man daher daran 

gebunden sind, dort ein Sportangebot zu realisieren. 

Marc berichtet weiter, dass er mit seinen Kolleg:innen aus den benachbarten Stadtteilen und 

der Senatskanzlei im Austausch steht. Für die weitere Planung ist folgendes Vorgehen 

angedacht: 

1. Ergebnisse der Umfrage mit den Jugendbeiräten diskutieren. 

2. Besichtigung des Jugendspielplatzes in der Mühlheimer Str. in Blockdiek. 

3. Vorauswahl an Sportangeboten treffen.  

4. Durchführung eines Aktionstages am Achterdieksee. 

Für die Durchführung des Aktionstages wird Marc in den kommenden Tagen Kontakt zu 

geeigneten Institutionen aufnehmen, die einen solchen Aktionstag durchführen können. Es soll 

an dem Tag ein mobiles Sportangebot und ein Jugendbeteiligungsverfahren geben. Es ist 

geplant, den Aktionstag Ende September durchzuführen.   

Der Jugendbeirat schlägt vor, sich an dem Aktionstag mit den Jugendbeiräten aus den 

anderen Stadtteilen zu treffen. 

 

 

TOP 3: Neuwahlen 

 

Marc informiert den Jugendbeirat, dass die Senatskanzlei vorsieht, dass alle Jugendbeiräte 

die in diesem Jahr neu gewählt werden, ihre Wahlen im November durchführen. Das Betrifft 

die Jugendbeiräte in Hemelingen, Huchting und Oberneuland. 

Das Ortsamt Hemelingen plant, die Wahlen dieses Jahr digital durchzuführen. Marc hält 

dieses Vorgehen auch für Oberneuland durchaus überlegenswert, da es den Zeitaufwand bei 

der Durchführung der Wahl erheblich reduzieren würde. Die Wahl würde dann nicht mehr in 

den einzelnen Schulen im Stadtteil durchgeführt, sondern digital auf einer entsprechenden 

Plattform. Wie das dann genau durchgeführt wird, kann er zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht 

sagen. Er hat diesbezüglich aber schon mal Kontakt zum Ortsamt Hemelingen aufgenommen 

und wird auch noch mal bei Sandra Grohnert in der Senatskanzlei nachfragen.  

 

Der Jugendbeirat findet die Idee zwar ganz interessant, ist jedoch skeptisch, wie solch ein 

Vorgehen datenschutzrechtlich durchzuführen ist? Wird es für die Wahl eine extra Plattform im 

Internet geben oder soll das über itslearning laufen? Wie sicher ist so eine Plattform? Diese 

Fragen hätten die Mitglieder gerne geklärt. Darüber hinaus sind sie der Meinung, dass die 

vergangene Wahl in den Schulen doch gut gelaufen ist und sich auf diesem Weg viele 

Schülerinnen und Schüler an der Wahl beteiligt hätten. Grade durch die Unterstützung der 

Lehrer, die teilweise mit ihrer ganzen Klasse zur Wahl gekommen sind, haben sich viele 

Schüler:innen an der Wahl beteiligt. Die Mitglieder vermuten, dass dann die Wahlbeteiligung 

eher geringer ausfällt. 

 

Marc wird diese Fragen noch mal mit Sandra Grohnert besprechen und den Jugendbeirat auf 

der kommenden Sitzung darüber berichten.     
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TOP 3: Jugendglobalmittel 

 

Insa vom Sasu würde gerne einen Jugendglobalmittelantrag über 490 € stellen. Dafür soll ein 

interaktiver dreidimensionaler Rundgang bei Google Street View erstellt werden. Das soll den 

Zweck haben, die Attraktivität der Einrichtung zu steigern, den Zugang zum Gebäude 

niederschwelliger zu gestalten und die Bekanntheit im Stadtteil zu erhöhen. 

 

Der Jugendbeirat beschließt, spontan über den Antrag auf dem heutigen Treffen 

abzustimmen. Da es aus zeitlichen Gründen nicht möglich ist, einen offiziellen Antrag zu 

stellen, verständigen sich die Mitglieder darauf, dass Ihnen für die Abstimmung eine kurze 

Zusammenfassung des Vorhabens in zwei Sätzen genügt. Ein ordentlicher Antrag soll dann 

im Nachgang zeitnah an das Ortsamt geschickt werden.    

 

Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

  

 

Top 7:  Termine 

07.07. Vor-Ort Treffen Spielplatz Mühlheimer Str.  

23.08. Sitzung Jugendbeirat 

23.08. Sitzung Fachausschuss Bildung, Soziales, Jugend, Sport und Kultur 

06.09. Sitzung Beirat Oberneuland 

29.09. Aktionstag Achterdieksee (geplant) 

 

 

TOP 7: Habt Ihr noch etwas? 

∙/∙ 

 

 

Protokoll: 

Marc Liedtke 


